

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 12.10.1779-04.10.1781

16. - 17. Februar 1781

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172394

Am Abend, welche ohne einen Chirurgum nennend
onatus sein dan, hat sich anfallende Zuckungen,
und Krampffgefahr einen Giffersüß im Giffel bekommen,
so daß ich letzter Nacht durch Augen zu giffersollen, wel-
che unsere Anlagensil Armatur. Wir haben einen
Märthin bestellt welche zwar wol mit Kranken
umzugehen weiß, aber ein Mäntel nicht anbinden kan.
Zu den zim Glück auß dem Mager bekommen für das
Rückstuf und grobe Zaub-Orbit zu Kröpfen. Im-
pfirngsüß die Diefen von einem Kröpfen Kröpfen süß
Tolpehaken und Shamoken. Zehn einen Tagelöhner
zum Zolypalten, weil wir insonderheit wegen der
Fechterling die Mühen tag und Nacht warm halten
müssen. Freitag d. 16 febr. Vormittags hat der Vaterli
Erzuef. Nachmittags beendigt sich die geistliche empfangen
Erzuef. friab auß der Z. P. Disziplin, gratuliert wegen
der Frau Disziplin Subbindung mit einem Löfstrich
und Disziplin manns Fehrlin Zustand. Nun hat Z.
P. Disziplin mit seiner Frau-Gröpsin 4 Töchter und 2 Söhne.
Samstag d. 17 febr. Vaterli Erzuef. Ein Mann
von hien, Am ist der Vaterli hien unterzucht und
confermiert, er öfnete mir seinen Vorn Zustand, wie er
sich seinen Besonnen hat im Zustand ungesunden Auf-
fäng durch die Krankheit, zum Fortschritt und Giffel
sind der Darnis erübrigen Zustand gelindert, und
wie er sich mit Züß. In die Disziplin Disziplin
und der Jesu Christi Gabe er Lang. 2 Konfession von

